



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENITEZ

REDACTORES:
 LAUS ALBERTO FALCÓN, Subdirector,
 CESAR A. BARRIGA, ANGEL
 ZA. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Velez y Bolívar, esquina de la Plaza
 "Maldonado"
 Suscripción mensual \$ 1'00
 Avisos y recibidos: precios convencionales
 No se publica los lunes
 Para todo asunto relacionado con el
 te diario dirigirse al Sr. Director-Gerente
 AVANZADO N.º 44.

Año III

Riobamba—Ecuador—Miércoles 4 de Diciembre de 1918

No. 328

La actualidad mundial

Servicio especial para "LOS ANDES"

Guayaquil, diciembre 3

Arterias de los poderosos

De New York comunican que los banqueros discuten incesantemente los efectos que causarán las medidas que el Gobierno americano está tomando, para afirmar el cambio internacional, por medio de una ley especial, que le permita intervenir en las transacciones.

Chile y el Perú

Cables transmitidos de Lima informan que la situación actual, en el conflicto con Chile, adquiere tendencias más tranquilizadoras al saberse que el Congreso continúa tratando el caso en sesiones secretas. El Canciller peruano ha sido duramente tratado hasta por amigos del Gobierno.

¿Otra vez la guerra?

El Gobierno de Alemania ha enviado un memorandum a los gobiernos aliados, exigiendo la reforma del armisticio, por considerarlo lesivo a los intereses del país. Dice que los términos en que aquél está concebido, fueron aceptados en momentos de angustia para el Imperio, pero que ahora, habiendo salvado un gran ejército compuesto de más de tres millones de hombres, con un millón de caballos, una inmensa provisión de víveres, merced a la abundancia de las cosechas, Alemania encuéntrase en condiciones de imponer las REFORMAS AL ARMISTICIO O REANUDAR LA LUCHA, si los aliados niegan a oírlo.

El Corresponsal.

Al vuelo.

La incubación de alcastraces en Guayaquil - Alcastraces y Pingüinos, todos son unos. - Y vá de incubaciones: la incubación del huevo presidencial - Ocurrencias de un colega. - Nuestra Revista Municipal y los baratinos de los turcos - Apostillas y comentarios

LA prensa porteña, excepción hecha de «Diario Ilustrado», se muestra sumamente alarmada por la falsificación de los escrutinios de las elecciones para Concejeros Municipales y pone el grito en el cielo porque, al procederse así, han sufrido las prácticas republicanas una mácula sin precedente en la historia de nuestra democracia. Y háse alborotado el cotarro hasta el punto de haber intervenido en el asunto, acaso para desfogar el agravio y enderezar el cuertito, el Gobernador del Guayas, el Ministro Fiscal de la Corte guayaquileña y el Jefe de los horrores; hasta un Ministro de Estado, que dicen ser sujeto ecuaníime y que entiende perfectamente de las artimañas administrativas y del teje maneje de los negocios políticos... Alarmarse es! Y por tanto poco! Por qué alguien ha tenido la feliz ocurrencia de cambiarle los huevos a esa gallina ciega que se llama farsa electoral, porque ha resultado electo Concejero el hermano de S. E., el Presidente de la República, y hermano a la vez del Sr. Intendente Baquerizo (!!!), porque se han suplantado los escrutinios, como si no estuviésemos acostumbrados a que nuestros hombres de Estado hagan lo que se les antoja, pasándose por los derroteros que les señala el Código Fundamental, siempre que el provecho personal sea el fin que se consigue con esos medios y hasta furtándose en ese libro desen-

cadernado y roto que resuena al nombre de Constitución; como si aquí, en nuestro país, tomáramos en serio esas palabrotas altisonantes: libertad y derecho... Bah!.....

Es perder tiempo, colegas! ¿Acaso no saben ustedes que así como hay en el cielo tres personas distintas y un solo Dios verdadero, así también, en la República del Sagrado Corazón de Jesús, tenemos tres Baquerizos distintos y un solo Presidente verdadero? ¿Acaso lo mismo que ocurre con los alcastraces, no acontece con los pingüinos? Alcastraces y pingüinos todos son unos, amigos y compañeros, y a quien Dios se la dá, San Pedro se la bendiga.

Y después de todo, no debéis de hablar más, porque el ruido producido por esas aves de alas cortas acallará la voz de la prensa independiente.....

Y VA de incubaciones!

Nuestro colega "El Comercio" se gasta un humorismo envidiable. Habla de incubaciones y hablando dice que en la sultana del Chimborazo se está incubando el huevo presidencial y que tiene—la Sultana—el calor suficiente para hacerlo reventar en buenas condiciones.

¿Con qué, esas tenemos, o más bien dicho, esas tenemos, colega?

Al expresarse así, el diario citado se refiere al chismecillo aquel de la candidatura de don Enrique, el Magnífico, y aun cuando toma a guasa el rumor, manifestando que no puede tratarse sino de una tomadura de pelo, de todos modos, queremos desvirtuar la suspicacia del colega, si quiera por aquello de que "a la capital del Chimborazo convergen ahora las miradas políticas....."

Dicen que la Historia no es sino la repetición de los he-

chos, y por eso, sin duda, jurga el colega que los huevos incubados por la Sultana jamás resultan buenos. Pero, sepa que la experiencia es amarga y que es máxima de buena filosofía aquella de "cria cuervos y te sacarán los ojos"..... De modo que.....

Por lo demás, por mucho que hacia acá converjan las miradas políticas, éstas no avizorarán nada, porque nada existe. Aquí, felizmente, no vivimos bajo el ambiente de una sofocante atmósfera política, ni mucho menos: pues, si la cosa pública marcha tranquila y lenta por los derroteros de la rutina, de la parsimonia y de la dejadez; y si nuestros hombres públicos, —nos referimos a los empleados de alto coturno— ven los negocios de Estado y las arduas cuestiones con él relacionadas, como si viesen llover, sin darse cuenta acaso; los conservadores, refunfuñan al olor del regueldo de antaño, sin alzarse a mayores, y los liberales, allí se están, desunidos, egoístas, desilusionados, entregados a un marasmo completo y sin dar señales de vida, con su poquillo de descontento, eso sí, porque las quebras del régimen no son para menos y porque no advierten franqueza en sus actos ni honradez en sus acciones.

Eso es todo, colega. Lo demás es macaneo, tomadura de pelo como usted acertadamente expone.

Y.....apaga y vámonos..... Recordamos los canjes, llevados del desce de distraernos un tanto, dando tregua a nuestro continuo estar y re-sueltos a no pergeñar una sóla línea más por ballarnos muy fatigados, cuando cata ahí que con lo primero que nos encontramos fue con la Revista del Municipio riobambeno, periódico ocasional y de circulación gratuita.

LA CASA FRANCESA DE GUAYAQUIL

tiene el agrado de informar a sus favorecedores que, estando totalmente llenado el

40. GRUPO DE COMPRADORES A PLAZOS LARGOS

procederá al cobro de la 2a. cuota semanal, y ruega a los suscritores de Riobamba reclamen sus recibos correspondientes al Agente en esta el Sr. Bartolomé Sghirla quien los tendrá a su disposición desde el sábado próximo.

Una vez cubierta la 2a. cuota principiarán los sorteos semanales el primero de los cuales tendrá lugar el día **domingo 8 de diciembre próximo.**

Honradamente declaramos que desde hace algún tiempo no habíamos visto tal publicación y que, al encontrarla, sentimos una íntima satisfacción de placer, porque pensamos que el periódico municipal de hogaño no sería como el de antaño: un baratillo de turecos al alcance de figoneras y granujas, utilizable tan sólo para los menesteres de éstos; y así, creímos paadear un artículo concienzudo acerca de los problemas del Concejo, leer la defensa de los intereses de éste, amenazados por empresarios poco escrupulosos en el cumplimiento de su deber, y sobre todo, informarnos con oportunidad acerca de las últimas labores del Ayuntamiento, en una palabra supúsimos que el periódico de nuestra referencia hubiera al cazando un incremento igual al que ahora lo tienen las publicaciones de igual índole que aparecen en Quito, Guayaquil Cuenca y Latacunga.

Y... oh! desilusión; nada de lo que nos habíamos imaginado pudimos encontrar: sólo las actas de las sesiones de dos meses a esta parte se hallan publicadas, y eso en una forma nada adecuada ni correcta; y ¡claro! quedamos amargados por el desengaño y convencidos de que el periódico municipal de hogaño es exactamente igual al periódico municipal de antaño... Pronto volveremos a ocuparnos de este tópico, mientras tanto que la paz sea con vosotros.

Y abur...

OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una unidad alhajada situada a los cuadros de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos escalafones, frutas y subicente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de León.

Las personas que interesen, pueden verse con el suscrito dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las carreras Cristóbal Colón e Ayacucho.

José Bruno García.

11-21-1 m 8-1

UNICA GANGA

Ofrece en venta mis dos cuadros, situados en el barrio del Hospital, están cubiertos de alfalfas y tienen arbolada de cañules. Para más noticias ver a su propietario, Sr. M. Pérez y de Astudillo.

Núm. 10, de 1918

Crónica lojana

(Telegrama)

"LOS ANDES" RIOBAMBA

Loja, Dic. 3.

Comunican de Cariamanga el fallecimiento repentino del Dr. Salvador Carrión, en su hacienda "Camaxjo".

Pierde la sociedad un caballero de nobilísimas prendas. Fué conservador, pero muy querido por todos.

Previo un lucido examen incorporóse ante la Corte Superior, al cuerpo de abogados de la República el Dr. Francisco Acosta.

Corresponsal.

¡Economice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía.
Casimires.
Calzados.
Sombreados, etc. etc. etc.
Jorge E. Bucaram.

DISCURSO DE CLAUSURA

pronunciado por su autor, Sr. Dr. D. Alfredo Monge, en la

sesión literaria y musical, que tuvo lugar en el Teatro "Maldonado", el 30 del mes retropróximo, a iniciativa de la

Junta Cooperadora del Chimborazo

Señores, señoras: El alto honor de dirigiros la palabra, en ocasión tan solemne como la presente, me ha dispensado la Junta Cooperadora del Chimborazo. El escaso acervo de conocimientos que aprisiona mi cerebro; el núcleo selecto de inteligencias repletas de ilustración que forman conjunto en este numeroso auditorio, habríanme obligado a borrar la delicada misión; mas en incontrastable sentimiento de patriotismo arde en llamaradas dentro de mi espíritu y a impul-

so de ellas crece mi afecto por la cuna de Maldonado, en términos que sacrificios y esfuerzos son triunfos para quien os habla en este instante.

Todos los pueblos llevan en su historia páginas de luz y de progreso, como las llevan de sombras y decadencias. Su inmensa actividad representando las eternas fluctuaciones del ser humano, es grandiosa, sublime en sus momentos felices, imperfecta y ciega en más de una hora de las cuales arde un rayo de sol y se escriba un capítulo más del progreso humano, tienen de encaminarse el esfuerzo y la lucha de los buenos. Esto es, Señores, lo que de antaño ha informado la vigorosa actividad de los hijos del Chimborazo, y al tratarse de obtener línea directa en el Ferrocarril que intentaba eruzar mirándonos de lejos, todos en conjunto, han laborado con tesonero afán, sin ahorrar esfuerzos, sin rehuir responsabilidades, y en frente hasta el sacrificio muchas veces.

Ahora, en estos momentos solemnes ¿qué hace la sociedad riobambena? cumple con un deber de patriotismo y de cultura, viene a depositar un puñado de oro para que con el sudor de su frente, que pulveriza la roca y aplana la montaña por donde el riel y el durmiente nos traerán la riqueza y la abundancia. Ha venido esta cultura con un empeño más: escuchar al hombre de letras, al distinguido hijo de España, señor don Carlos Angulo y Cavada, y después de escucharle a contemplar la Justicia con que la Junta Cooperadora premia su simpática iniciativa, en pro de la rectificación de la línea.

Bien sabe el señor Angulo, como lo sabéis vosotros, señores, que el hombre no sólo se debe al hogar y la Patria, sino que se debe también a la humanidad. Si el hogar casi lo absorbe, envolviéndole en una como atmósfera de noble egoísmo, formada por la evaporación de las lágrimas y sonrisas de la cuna, por la solidaridad

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES- del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVINO

--SUICIDIO DE HINDEMBURG--

Abarrotes en general.
Fierro enlozado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferretería: especialidad en tubos para cañería
Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante--Precios reducidos
RAMON MONCAYO V.

Dirección postal: Casilla N.º 21

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confeitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y hierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos y grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de JULIO L. NAVARRETE. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

en las esperanzas, en los dolores y los gozos de quienes durmieron sus primeras horas y vieron el primer sol arrullados y despertados al calor del mismo beso: la patria exige una esfera mucho más amplia para el desarrollo de la actividad del hombre; éste, en sus relaciones con la humanidad, como miembro de la Sociedad universal, mira en cada hombre un hermano y en cada pueblo una patria; altruista y generoso busca la luz y la verdad; y más tir unas veces, héroe otras, se abraza con ardor al sacrificio propio, y vá fatigado, pero alegre en pos del bien universal. Sabe que el progreso, como la libertad, tiene sus triunfos. Si los de ésta imponen amargo tributo, si tumbas y sangre son el camino de alcanzarlos, aquel nos ofrece los suyos en cambio de amor y de trabajo. Y son estos los ideales por los cuales el señor Angulo y Cavada recorre el mundo, palpitante y esforzado con rumbo a conseguir las. El estudio sereno y justiciero que, en su andar por las Repúblicas Suramericanas, va realizando el ilustre viajero, respecto a los hombres, los hechos culminantes y los adelantos intelectuales, morales y materiales de cada país revela la superioridad de sus talentos y el vigor y serenidad de su espíritu. Y esa intensa labor de observación, en orden a las aspiraciones de cada pueblo se acentúa en la iniciación de esta fiesta. A él la debemos, y por esto, la Junta Cooperadora, al propio tiempo, que formula un voto de agradecimiento para los caballeros y las damas que han contribuido al éxito de esta velada, me ha conferido el honoroso encargo de entregar al señor Angulo y Cavada esta medalla de oro: aceptada, señor, y en vuestra gira por el globo no olvidéis que en ella van fundidas las palpitaciones del corazón de un pueblo que guardará con afán vuestra memoria. Recordad que en ella van grabados los pliegues de nuestra bandera, las cumbres del Chimborazo y el Cóndor americano que al surcar la inmensidad con sus alas inmortales, revista nuestros hombres, nuestros pueblos y nuestras glorias.

Riobamba, noviembre de 1918.

Viaje de un sabio

(Telegrama)

-o-

"Los Andes" Riobamba
Guayaquil, Dic. 3

El 9 de los corrientes, en el vapor "Manabí", llegará a este puerto el sabio Prof. James Birchroer, contratado por la Asociación de Agricultores del Ecuador para combatir la peste del cacao.

Corresponsal.

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra. viuda de Castro, Carrera "Diez de Agosto", Cuadra No. 6.

Nov.—1918 211

VICTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz, bajo los tanques de agua potable, en tegró o por lotes, para promotores acerque al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. Elías CARRILLO G.

Nov. 13—1.918—1 m. p

El asesinato del doctor Pachano

Haciendo luz

Se descubre al criminal

El Sr. Ministro Fiscal de la Corte Superior del Distrito, ha recibido el siguiente telegrama del Sr. Juez 1o. de Letras de la provincia del Tungurahua, el cual es del tenor siguiente:

"Telegrama de Ambato, Diciembre 2.—Sr. Ministro Fiscal.

Por ausencia de este lugar no contesté su atenta telegrama de 27 de los corrientes. Hoy acabo de presenciar la ratificación, ante el Intendente de Policía, de la declaración rendida por el criminal Justo Silva ante el Jefe de Pesquisas, Sr. Neptalí Villacreses Gómez, quien descubrió toda la terrible escena verificada por Silva para asesinar a su patrón y robarle el dinero.

Todos los objetos robados y la suma de \$ 4. 903., fueron encontrados enterrados en la pesbrera de la misma casa del Dr. Pachano. El asesinato lo ha verificado con una hacha de la casa, la misma que la re-

conoció el tipo lombrosiano, que es de diez y seis años de edad; su padre fué encausado por muerte y robo y lo defendió el malogrado Dr. Pachano, recibiendo por retribución al hijo del defendido, el mismo que ha hecho desaparecer tan preciosa existencia. El sumario se halla concluido y pasará esta semana al superior para dar el curso legal. Por el correo próximo daré detalles. Me refiero a su oficio de 29 del presente.

Juez 1o. de Letras"

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Sur cre, intersección Lizarzaburu: es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, dirijase al suscrito en su Joyería.
Segundo D. Vallejo.

Ante la tumba de mi madre

-o-

Aquí me tenéis madre querida cumpliendo una vez más con la fatal ley dictada por mi destino. Privado siempre, del sarcástico consuelo de recibir el último aliento de los seres queridos que abandonan este mundo. Pero he venido a besar siquiera, tus despojos. He venido a pedirte que si tus santas bendiciones han sido para tus hijos el escudo de defensa en este mar enfurecido, nos bendigas también desde tu cielo mientras sigamos el amargo sendero de la vida.

Dura lex sed lex. Dura es la ley pero es ley la del completo aniquilamiento de la materia. Mas yo no sé cual ley es más dura; si la del alevinamiento al mundo o la que obliga al mortal a desaparecer de él. Pero ambas forman el Código que rige a la humanidad, y es pre-

ciso someterse. Y aquí me tenéis madre mía! apurando el acibar del más duro trance de la vida, ante tus adorables reliquias.

Madre! Sé en cuyo solo título condensa para el hombre todo un poema de amor y de cuidados; de consuelos y esperanzas; de amparo y fortaleza en los embates de la suerte.

¡Bendita seas, madre querida! ¡Si viva te adoré, muerta te venero!"

Y por qué he de cerrar mis labios ante tus venerandos despojos? Por qué no he de pregonar tus excelsas virtudes, cuando el reconocimiento de éstas palpitando está en la conciencia de toda una sociedad? Por qué no he de lanzar al aire las frases que el sincero convencimiento arranca de mi alma, sin temor talvez, del ridículo del egotismo?

¡ah! Tú, que más que con tus consejos, con tu mismo ejemplo nos enseñaste el Código que debía gobernar nuestra existencia. Tú, que nos enseñaste el amor a la humanidad. Tú, que nos enseñaste a respetar el honor ajeno renunciando el propio. Tú, que nos enseñaste a tender la mano al desvalido, si limpia de dardivas, por escasez de fortuna, llena sí, de generosos afectos, sin mentiras ni traiciones. Tú, que en las vicisitudes de la vida secaste las lágrimas de nuestros ojos, afrontándolas con la sonrisa en los labios, ora como la muñeca de desprecio por el mundo; ora como el gesto heroico de la conformidad.

Tú, digo, madre mía! al darnos tu última bendición, habrás llevado en tu alma el consuelo de que si tus hijas siguen las huellas de tus virtudes, tus hijos, por lo ménos, no han deshonrado tu nombre, ni jamás han amargado tu noble corazón con sus acciones. Llevarías también el convencimiento de que el pol-

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita AGUA MINERAL natural del Inca-

Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas
Nov, 29

Lotería de Beneficencia Municipal DE QUITO

Gran Sorteo Extraordinario para el 25 de Diciembre próximo

\$ 30.000 entre Suertes y Premios.

20 grandes Suertes.

6.220 números premiadas.

\$ 10.000 Premio Mayor.

EL ADMINISTRADOR,
José Ricardo Boda y.

vo del olvido, como alguien lo dijo, no ensuciara nuestros corazones.

Y hoy al besar tu tumba en señal de amor y despedida, déjame que con el poeta Toledo te repita:

"Duerme tu sueño en paz y al hay un cielo, que tras la azul inmensidad se oculta, Espérame tú en él, que iré a buscarte. Rompiendo al fin la terrenal clausura".

Angel F. Araujo.

Riobamba, noviembre 30 de 1918.

Música en el hogar. Por \$ 400

Nunca puede estar completo un hogar si no se tiene un instrumento musical. Es la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más trabajo que ponerse al habla con su propietario en su casa de habitación carrera «Larrea» intersección «Lizarzaburo».

RAMÓN ALZAMORA.

Quito al día

[Telegrama]

LOS ANDES.—Riobamba

Diciembre 3

Es probable que el Ministro de Beneficencia atienda a la petición del Sr. Gobernador del Chimborazo, tendiente a conseguir que se vote la cantidad necesaria para la adquisición siquiera de 20 camas para el Hospital Civil de esa ciudad.

—«La Nación», diario genuinamente liberal, que se preocupa del bienestar de esa provincia, insinúa al Gobierno para que atienda al pedido del Sr. Gobernador Dávalos.

—Hoy vió la luz pública el nuevo semanario «El Mortero», periódico político y de oposición al Gobierno; dice ser amigo del pueblo.

—Un joven de apellido Narváez encuéntrase en estado de demencia desde ayer. La causa parece ser una bebida que tomó a imitación de cierta persona cuyo nombre todavía no se ha podido descubrir.

—La corrida de toros de anteaer estuvo muy concurrida. Felizmente terminó antes de descargarse un torrencial aguacero que inundó las calles.

Corresponsal.

Vida Social NOTAS LEONESAS

—:—

Está indispuesta en su salud la señorita Grimanesa Treviño D.

—Después de trece días de enfermedad, hállase mejorada la Sra. Carmela de Izquierdo.

—Llegaron de Quito los señores Luis Chiriboga, Sgto. Mayor A. Fauregui y Enrique Villacreses.

—De Guayaquil las señoras Julia de Terreglasia, Elvira de Pulley y niñas y el señor Luis González y señora.

—No es satisfactorio el estado de salud del señor doctor Gabriel Monge, a quien deseamos rápido y completo restablecimiento.

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a. m. a 2 p. m.;
" 4½ p. m. " 6 p. m., y
" 8 p. m. " 10 p. m.

SALVITÆ

LA HIGIENE INTERNA ES UNA PRECAUCION CONTRA LAS ENFERMEDADES

DEL mismo modo que un charco de agua estancada o una cañería de desagüe obstruida despiden gases ponzoñosos que amenazan la salud pública, el hígado inactivo, los riñones obstruidos y el vientre estreñido generan gases venenosos en el sistema humano que constituyen un peligro para la persona.

LA PERFECTA SALUD DEL CUERPO depende enteramente de la eliminación de las materias excrementicias que se acumulan en el cuerpo humano, y esto se logra fácilmente obteniendo la SALVITÆ en la botica y tomándolo en un vaso de agua, según las instrucciones dadas en el frasco.

Por ser la SALVITÆ un solvente úrico, diurético y antiséptico urinario así como también un tónico laxante y antiséptico intestinal, estimula la acción del hígado, limpia los riñones, elimina de los intestinos todos los excrementos nocivos y la acidez úrica.

LOS ANDES.—Riobamba

Latacunga, diciembre 3

En el escrutinio de las últimas elecciones, verificado el día sábado, resultaron favorecidas las siguientes personas para concejeros: Sres. Dr. Pompeyo Hidalgo, Dr. Alberto Vareca, Alejandro Maldonado y Leonardo Barriga.

Hoy falleció a la edad de 95 años el Sr. Isidro Iturralde, vinculado a nuestra mejor sociedad; los funerales y la inhumación del cadáver efectuaránse mañana.

Está mejorando el señor don Rafael María Miño.

Corresponsal

CRONICA

Condena

Luis Felipe Ortega ha sido condenado a 4 años de reclusión en el Panóptico por robo a M. Galeas.

Generosidad y patriotismo

Los Sres. Cmdte. Enrique Terán y Dr. Arturo Zambrano, han proporcionado 60 pesos, durante esta semana, para los trabajos de la reedificación de la línea, entendido que el pago de los jornales corre de cuenta de los patriotas caballeros nombrados.

Los Sres. Manuel García y el distinguido caballero colombiano y acreditado industrial Dr. Leopoldo Mercado, han consignado la suma de \$ 100 cada uno, para acrecentar los fondos de la obra en referencia.

Si es digna de encomio la conducta de los buenos riobambenos que, con su contingente, cooperan a la realización del ideal, merece el más entusiasta aplauso y un voto de agradecimiento la generosidad del Sr. Mercado, por lo cual nos permitimos recomendar a nuestra sociedad el nombre del reterido gentleman.

Una petición atendida

Como dimos cuenta oportunamente, la Gobernación de la provincia, se dirigió al Ministerio del Ramo, dándole a conocer el estado calamitoso en que se encuentra el Hospital de esta ciudad, por falta de fondos, y la necesidad de aumentar cierto número de camas

para atender a los tíficos, ya que nuestro Municipio, por escasez de dinero, no puede subvenir a los gastos que demanda el actual estado sanitario de Riobamba. El señor Ministro de Beneficencia, ha contestado al señor Gobernador, en los términos siguientes:

"Telegrama de Quito.—Sr. Gobernador.—Este Ministerio ha ordenado al Presidente de la Junta de Beneficencia de esta ciudad, exija al Tesorero el inmediato abono de las mensualidades que se adeudan al Hospital de Riobamba, bien por giro telegráfico, o por giro postal. También me dirijo al Ministro de Sanidad exponiéndole la necesidad urgente de proveer de medicinas y médicos, y rogándole que, de fondos del ramo, vea la manera de que sea prontamente atendida esa petición.—Ratifico.—M. de Beneficencia.

El precio de las 1 calidades

Muchas personas se han acercado a nuestra oficina de información a manifestarnos que no han consignado aún el valor de las localidades tomadas para la Velada literaria—musical, por ignorar a quien deben hacer dicho pago. Valga, pues, la oportunidad para hacer saber que el señor Miguel Merino, Tesorero de la Junta Cooperadora, es el encargado de recoger dichos fondos.

Match de foot ball

Hemos sido informados de que por haberse ausentado cinco miembros del Sport "Maldonado" y haber, los del "Chimborazo", puesto tenaz resistencia para que se integrara el personal con otros miembros del mismo Sport "Maldonado", por no constar en una lista que se pasó anteriormente, tuvieron éstos que sostener la partida en número de ocho, contra el adversario que tenía el número de jugadores.

Esta inferioridad numérica influyó, sin duda, para que los jóvenes del Sport "Chimborazo" hicieran un goal, empatando así la partida a los del "Maldonado", que ganaron el domingo anterior. Próximamente se jugará la partida definitiva, cuyo resultado daremos a conocer al público para estímulo de nuestros jóvenes sportistas.

En la Cooperativa de Vestidos de Merino Hnos, en el 220, sorteo verificado el sábado retropróximo salió favorecido el número 41, perteneciente al Sr. Eudor González.